

Primitif par Géraldine Majere

Ce matin, des étrangers des étoiles sont venus dans le village. C'est moi qui les ai reçus. Ils sont arrivés quand tout le monde était dans la Maison pour le Rassemblement de la Fin de l'Eté et j'étais chargée de l'accueil des visiteurs. C'est pour ça que je les ai reçus.

Ils ont dit bonjour, et ils ont demandé s'ils pouvaient voir le Directeur du village. Je leur ai dit que ce n'était pas possible pour le moment, mais qu'ils pouvaient attendre ici. La salle d'accueil des visiteurs est grande et confortable, alors ils ont dit oui.

Ils étaient trois. Le premier était leur Directeur. Il s'appelle Jim Kirk. Son titre, c'est pas "Directeur ", mais "Capitaine ". Il m'a dit que je pouvais l'appeler Jim car c'est ainsi que ses amis l'appelaient et que si je voulais, je pouvais être son amie. Il avait le visage souriant et ouvert. J'aime bien les gens avec le visage ouvert alors j'ai accepté d'être son amie.

Le deuxième s'appelait Spock. Juste Spock. Il était plus grand et il avait les oreilles pointues : c'est rigolo. Mais lui, il n'était pas rigolo. Il avait le visage fermé, et je n'aime pas ça. Mais il était gentil quand-même : il m'écoutait avec attention et c'est lui qui m'a montré comment écrire leur nom sur le registre des visites. Alors, ça va.

La troisième était une dame. Elle s'appelait Nyota Uhura. Elle m'a dit que je pouvais l'appeler aussi par son prénom. Elle avait la peau plus sombre que les deux autres et son visage était très doux.

Comme le Directeur en avait encore pour une bonne heure, on a parlé. C'est là qu'ils m'ont dit qu'ils venaient des étoiles. Je leur ai demandé si je pourrais aller avec eux, plus tard, quand je serais adulte. Je sais bien que c'est interdit, mais je me suis dit qu'il n'y avait rien de mal a à essayer, peut-être qu'eux l'avaient oublié? Mais non, ils ne l'avaient pas oublié. Alors, j'ai essayé de les faire changer d'avis.

J'ai demandé d'où venait cette règle et si on pouvait la changer. Spock a commencé à m'expliquer. J'avais un peu de mal à comprendre ce qu'il disait mais en posant des questions, voilà ce que j'ai compris. Il y a longtemps, les voyageurs des étoiles n'avaient pas ces règles. Ils voulaient bien emmener les gens qui le voulaient dans les étoiles avec eux et même leur apprendre comme le faire tout seul. Mais ça a causé des problèmes. Par exemple, les gens oubliaient leurs traditions et tout le monde devenaient pareil. En plus ça causait d'autres problèmes, mais là je n'arrivais pas à comprendre.

Alors, c'est Jim qui a continué. Il m'a dit que voyager avec eux dans les étoiles, c'était comme vouloir apprendre à écrire avant de savoir parler, et là j'ai compris tout de suite. Mais ça ne m'a pas plu, alors, je n'ai pas été très polie. J'ai dit que ce n'était pas juste, parce que quand nous, on apprenait à parler, on savait qu'après on pourrait apprendre à écrire. Ils ne se sont pas mis en colère.

Jim et Nyota ont rit. Spock n'a pas rit, j'ai l'impression qu'il ne veut pas. Ou alors, il ne sait pas le faire. Il a juste levé un sourcil. Jim a dit que c'était vrai ce que je disais, et que c'est pour ça que les gens des étoiles ont créé des règles.

Celle qui dit que l'on ne peut pas partir avec eux vient d'une autre, qui s'appelle la Prime Directive (prime, ça veut dire première). La Prime Directive dit que les gens des étoiles ne doivent pas aller chez les gens comme nous tant que nous ne pouvons pas y aller tout seul. J'ai fait ma maligne : je leur ai fait remarquer qu'ils étaient bien là, aujourd'hui. Des fois, comme dit papa, ma bouche va plus vite que ma tête. Forcément, il y avait une raison.

En fait, les voyageurs des étoiles d'avant, ceux d'avant les règles, sont venus ici. Ils sont devenus amis avec nos ancêtres pendant longtemps. Notre culture a eu de la chance. Spock dit qu'elle est forte et que c'est pour ça que nous sommes restés à peu près nous-même. Mais quand ils ont créé la Prime Directive, ils l'ont appliquée, mais en la changeant un peu pour nous.

C'est pour cela qu'ils viennent parfois, quand ils ont besoin d'un service ou simplement pour dire bonjour. Il parait que ce serait pire pour nous s'ils ne venaient plus du tout, alors qu'on sait qu'ils existent et qu'ils ont été nos amis si longtemps. Parce qu'ils risqueraient de devenir une légende, et que les légendes sont plus dangereuses que la vérité.

Après, le Directeur est arrivé et j'ai dû m'en aller. Je suis allée fermer la Maison pour le Rassemblement de la Fin de l'Été. C'était à moi de le faire, car je n'étais pas au Rassemblement, et que tout le monde doit y participer, d'une façon ou d'une autre. Le rituel n'est pas trop long alors j'ai pu le finir avant qu'ils sortent. Quand ils sont sortis, les visiteurs sont allés saluer le totem. Ils ont fait les signes qui veulent dire qu'ils saluent le village et qu'ils viennent pour demander un service, mais c'est le Directeur qui a dû leur montrer comment faire. Ils ne savaient pas. Et puis, ils avaient l'air timide devant le totem.

Ensuite, ils sont partis vers la montagne.

Moi, je suis resté sur la place : je voulais comprendre. J'ai vu le Directeur parler avec Maître Ruald. Quand ils ont eu fini, je suis allée voir mon Maître. C'est un bon professeur, il sait pleins de choses, et je me suis dit qu'il pourrait m'expliquer ce que je ne comprenais pas.

Je lui ai demandé s'il connaissait les étrangers. Il m'a dit que oui, dans les livres, mais qu'il n'en avait jamais vu avant. Parce qu'ils ne viennent pas souvent, et puis aussi parce qu'ils viennent chaque fois dans un village différent. Je crois que c'est pour pas que des légendes s'inventent dans les autres villages ou pour pas qu'on traite un village de menteur.

Maître Ruald m'a aussi dit qu'ils étaient venus pour prendre des cailloux dans la montagne. J'ai trouvé ça idiot : des cailloux, il y en a partout. Ou alors, il n'y a pas de cailloux dans les étoiles ? Maître Ruald a rit. Il a dit que c'était

sûrement des cailloux particuliers, mais qu'on ne savait pas à quoi ils servaient. En tout cas, il paraît qu'ils font attention à ne pas en prendre beaucoup à chaque fois, et de les prendre un peu partout, et pas à un seul endroit.

J'ai réfléchi à tout ça. J'ai dit: si on sait que les cailloux de la montagne sont utiles, c'est comme si on nous montrait une lettre. Si en plus, on nous explique à quoi ils servent, c'est comme si on nous disait comment la prononcer. Ca veut dire qu'on apprendrait à écrire, alors qu'on sait à peine parler. Donc, c'est bien qu'ils ne nous disent pas à quoi servent les cailloux. Quand j'ai dit ça à Maître Ruald, il avait l'air fier de moi, parce que c'est un raisonnement compliqué. Il m'a dit que c'était vrai, mais que c'était aussi embêtant, parce que nos traditions sont fortes. Je n'ai pas compris, je croyais que c'était bien, que nos traditions soient fortes! Il m'a dit que oui, mais que c'était aussi mal, parce que des traditions fortes, c'est difficiles à changer, et que les nouvelles idées mettent du temps à être acceptées. Il pense que tout seul, notre peuple n'ira peut-être jamais dans les étoiles à cause de ça, et que ce serait bien que les visiteurs des étoiles nous aident.

Après, je suis allée jouer avec Kamy, derrière la Maison de la Gaieté. On a voulu faire du cerf-volant, mais il avait perdu son ruban bleu en chemin, et on n'a pas pu faire le rite du Ruban Bleu. J'avais un coquillage dans ma poche, alors on a pu jouer à grimper aux arbres. Quand je suis revenue, les visiteurs allaient partir. Ils étaient en train de saluer le totem. Ils ne l'ont pas touché : ils ne reviendront pas. Je suis triste.

* * * * *

Ce soir, quand je suis revenue du puits, j'ai vu que mon petit frère s'était coupé les cheveux comme Spock. Enfin, c'est ce qu'il a dit, le résultat n'était pas très ressemblant. Maman était en colère : il n'a pas encore l'âge d'avoir les cheveux courts. Elle a passé la soirée à lui faire des tresses avec des cheveux de mes poupées et ça lui a pris du temps.

J'ai repensé à ce que m'a dit Maître Ruald cet après-midi : " les hommes sont parfois comme des enfants ". Si c'est vrai, on a eu de la chance avant que les gens des étoiles créent la Prime Directive. Nous serions peut-être tous coiffés comme les trois visiteurs, nous porterions les mêmes vêtements et le Directeur s'appellerait Capitaine. C'est peut-être vraiment mieux d'attendre de pouvoir aller les voir. Je n'irai pas dans les étoiles et c'est dommage. Mais quand mes arrières-arrières petits enfants iront, dans un sens, ils nous emmèneront avec eux. Ca me rend moins triste.

Après, je suis allée réviser et faire mes devoirs. Dans deux jours, j'ai une interrogation sur la théorie de la distorsion et c'est très compliqué. De toute

façon, ça ne sert à rien, on ne peut pas l'utiliser si le rite des Six Lys n'est pas fait avant, et on ne trouve plus de Lys Rouge sur la planète.

FIN